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Lucas BLANCO 
Los empresarios urgen al nuevo 

gobierno del Principado a liderar el 
desarrollo de un parque tecnológi-
co e incubadoras de empresas en 
La Vega. La Cámara de Comercio 
de Oviedo considera que los terre-
nos de la antigua fábrica de armas 
de la ciudad son el lugar idóneo pa-
ra desarrollar “un gran espacio de 
oportunidad para toda Asturias”, 
basado en un gran parque tecnoló-
gico e incubadoras de empresas del 
sector biosanitario. Por ello, con-
fían en que el nuevo ejecutivo de 
Adrián Barbón, que con casi toda 
seguridad será mañana investido 
presidente, se fije en ese espacio 
para llevar a cabo sus planes de re-
convertir la economía asturiana a 
través de la investigación, el desa-
rrollo y la innovación. 

El mundo de la empresa admite 
haber visto signos para la esperan-
za en el discurso de investidura de 
Barbón. Su compromiso de apos-
tar por los parques tecnológicos es 
visto en Oviedo como una oportu-
nidad para lograr una mayor parti-
cipación del gobierno regional en 
la búsqueda de un futuro ligado a la 
industria tecnológica y biosanitaria 
para La Vega. “Aplaudimos la 
creación de una Consejería de In-
novación y esperamos que sea de-
cisiva para llevar a cabo un proyec-
to que consideramos esencial para 
toda el área metropolitana asturia-
no”, señala el presidente de la Cá-

mara de Comercio ovetense, Car-
los Paniceres, convencido de las 
posibilidades de creación de rique-
za existentes en los terrenos de la 
antigua factoría ovetense. 

Apuesta ambiciosa 

Paniceres llama a concretar un 
proyecto “ambicioso y por fases” 
en el que tengan cabida multitud de 
usos. El máximo representante de 
los empresarios de la capital astu-
riana lleva defendiendo desde su 
llegada al cargo el desarrollo de un 
espacio en el que conviva la activi-
dad empresarial con los usos cultu-

rales y, si fuera necesario, espacios 
residenciales. “Sería bueno copiar 
el proyecto de la ciudad francesa 
de Saint-Étienne”, sugiere el presi-
dente de la Cámara.  

Una expedición empresarial 
ovetense conoció in situ el proyec-
to de la localidad del país galo el 
pasado mes de mayo y ahora quie-
re ir incluso más allá. “Tenemos 
propuesto un hermanamiento con 
los emprendedores de allí para que 
nos visiten y nos cuenten su expe-
riencia”, indican acerca de una 
propuesta por la que ya se ha inte-
resado el nuevo edil de Economía 

del Ayuntamiento de Oviedo, el 
popular Javier Cuesta, durante una 
reunión con los representantes de 
la Cámara celebrada esta misma 
semana.  

El sector privado ve indispensa-
ble una cooperación total de las 
tres administraciones. “Si no hay 
un consenso entre el Estado, el go-
bierno regional y el Ayuntamiento 
será muy difícil alcanzar el objeti-
vo”, apuntan desde la Cámara, 
mostrándose flexibles ante la posi-
bilidad de que finalmente utilizar 
La Vega no sea posible. “En ese ca-
so nos abrimos a otras alternativas 

como puede ser la vieja Fábrica de 
Gas o los terrenos del antiguo HU-
CA en El Cristo”, apunta el propio 
Carlos Paniceres.  

Discriminación positiva 

La Cámara desea una pronta 
conformación del Gobierno Cen-
tral para acelerar la búsqueda de 
consensos. Dentro de la carta de 
peticiones a Barbón está la de que 
juegue el papel de mediador para 
culminar la cesión de los terrenos 
por parte del Ministerio de Defen-
sa al Ayuntamiento. Del mismo 
modo, le reclaman la búsqueda de 
financiación estatal para el proyec-
to. “Asturias precisa de una discri-
minación positiva teniendo en 
cuenta el declive de la minería y el 
envejecimiento de su población”, 
sostiene Carlos Paniceres.  

Del mismo modo, el sector pri-
vado insta a poner en marcha de 
una manera oficial la búsqueda de 
empresas dispuestas a invertir. La 
intención es reunir a un grupo con-
siderable de inversores para poner 
en marcha un eje de desarrollo en-
marcado en lo ya conocido como 
“Oviedo al Norte”. Un ámbito que 
abarcaría desde el HUCA hasta la 
antigua fábrica de armas, la vieja 
fábrica de gas y focos de desarrollo 
urbanístico y comercial como pue-
de ser el Vasco.  

Considera la Cámara de Comer-
cio que la ciudad brinda varias 
oportunidades para establecer un 
nuevo modelo industrial de éxito 
apoyado en la innovación. “Hay 
que aprovechar el HUCA y su po-
tencial, así como el hecho de con-
tar con sedes del CSIC en la ciudad 
y las futuras instalaciones del Ins-
tituto de Productos Lácteos (IP-
LA) en La Corredoria”, recomien-
dan desde el colectivo de empresa-
rios, que ven en la presidenta astu-
riana del CSIC, Rosa Menéndez, 
“una gran aliada” para generar las 
“sinergias necesarias” para crear 
el polo tecnológico.

La búsqueda de un revulsivo económico para la ciudad
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San Julián de
los Prados Autopista

“Y”

Tenderina
Alta

Muro que separa 
la zona industrial 

de los chalés

Adelantado
de la Florida

“Fábrica Scorsese”, 
Premios “Princesa” 2018

Eventos municipales (Noche Blanca, 
cine de verano, Muyeres Fest)

Rodaje de la película
“El secreto de Marrowbone”

Denominación de las naves antes 
del cese de actividad, en 2012

Antiguos y nuevos usos de la fábrica de La Vega

1. Palacio, edificio administrativo

2. Antiguo economato

3. Biblioteca y sala de exposiciones

4. Antiguo comedor obrero

5. Taller de resortes

6. Botiquín

7. Taller de mecanizado

8. Almacén

9. Utillaje y diseño 
de herramientas

10. Cañones

11. Antigua fundición. Almacén

12. Probadero de armas con túnel 
subterráneo para calibres medios

13. Antigua central 
de calefacción

14. Escuela de aprendices

15. Taller de chapa y soldadura

16. Tratamientos especiales

17. Oficina de ingeniería

18. Antigua carpintería

19. Almacén químico

20. Mantenimiento 
mecánico

21. Mantenimiento 
eléctrico

22. Inspección de Defensa

23. Sala de armas y restos 
del antiguo convento

25. Calibración y 
metrología

26. Tratamientos 
superficiales

24. Capilla del convento

La Cámara pide a Barbón que La Vega 
sea el polo tecnológico del área central
Los empresarios confían en que la nueva Consejería de Innovación  
se implique con “un espacio de oportunidad para toda Asturias”

“Están en juego hasta 10 millones de euros de 
ayudas europeas”, advierte Carlos Paniceres

L. B. 
El desarrollo de un nuevo polo tecnológico de re-

ferencia para toda el área central en los terrenos de la 
antigua fábrica de armas de La Vega supondría bene-
ficios para la región, más allá de la creación de acti-
vidad económica. Desde la Cámara de Comercio 
presentan el proyecto como una oportunidad para te-
ner acceso a una importante cantidad de ayudas eu-
ropeas que, según las estimaciones del sector priva-
do, podrían ascender hasta los diez millones de euros. 

La Cámara lleva más de un año trabajando inten-
samente en la elaboración de un anteproyecto para 
crear un parque tecnológico e incubadoras de empre-
sas en La Vega. Entre las gestiones realizadas está el 
estudio de varias opciones para la obtención de finan-
ciación pública. La Fundación Incyde de Cámaras 
España apuntó a los empresarios ovetenses la posibi-

lidad de acogerse a fondos Feder como ya lo están ha-
ciendo otros once proyectos de toda España, entre los 
que se encuentra de la creación de una incubadora de 
alta tecnología cerca de la milla del conocimiento de 
Gijón con 820.000 euros de Bruselas. 

Teniendo en cuenta las dimensiones de la apuesta 
para Oviedo, las potenciales ayudas que cubren el 
80% de las inversiones en algunos casos, sería millo-
naria. “Están en juego hasta diez millones de euros de 
fondos Feder”, sostiene Carlos Paniceres, dando un 
motivo más a las administraciones (Estado, Principa-
do y Ayuntamiento) a dejar de lado las diferencias 
ideológicas y sumar en torno al polo tecnológico. 

A estas ayudas consideran que podrían sumarse 
más en caso de que fragüe el proyecto para la crea-
ción del área metropolitana, cuyo modelo está muy 
bien visto desde las autoridades comunitarias.
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